
会 議 録（概要） 

 

会議の名称 平成 29 年度 第 2 回佐渡市児童館運営懇談会 

開催日時 
平成 30 年 2 月 23 日（金） 

10 時 00 分開会 11 時 00 分閉会 

場所 佐渡市役所 第 2 庁舎 第 6 会議室 

議題 

（1）平成 29 年度事業経過報告について 

（2）今後の児童館運営について 

（3）情報交換・その他 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

公開 

出席者 

参加者：  子ども若者課長 市橋法子 

  有識者 6 名 

児童館職員：ちのわの家館長 小田きみえ 

畑野児童館館長 渡邉則子 

事務局：  子ども若者課長補佐     鶴間克己 

      子ども若者課子育て企画係長 菊池恵美子 

子ども若者課子育て支援係長 半田美保子 

子育て支援係  小林直美 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 0 人 

備考  

 

会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①前回からの経過と今後の児童館運営について 

○ちのわの家について 

前回、海星幼稚園跡を移転先として検討し、それについては保護

者からも意見を伺いながら進めるという話であったが、これまで保

護者への説明の機会を設けられずにいた。市としての方針を固める

のに時間を要したためで、現在の状況としては、加茂小から海星幼

稚園までの距離や経路、建物の改修費や土地の購入費の試算等を総

合して検討した結果、市としては、海星幼稚園の譲渡を受けないこ

とを決定した。 

現在の建物については、これまでと違う箇所の雨漏りも発生して
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いる。新年度の予算に屋根の修繕工事費を要望しているので、議会

で通れば数年は過ごせると考えている。 

今後は、市としての施設の配置計画を作成し、両津地区について

は、加茂小の近くで児童クラブの設置という方向で検討していく予

定。このことについては、保護者の方への説明の機会を設け、児童

クラブと児童館の違いから理解していただき、意見を伺いながら進

めていく予定。 

 

○畑野児童館について 

柔剣道場の畳について社会教育課に確認したところ、両津総合体

育館でまだ使えるが使う予定のない柔道用の畳があったため、市柔

道連盟を通じて柔道教室に確認したところ「支障はないので入替の

必要はない。」との回答だった。そのため、作業を中断している状況

だと聞いている。 

 

 

【意見交換】 

 

・ちのわの家は保護者が関わる事業が年３回あるが、畑野児童館は

どうか。 

・保護者参加の事業はない。 

・保護者会はないのか。 

・畑野児童館には、開設時から保護者会はない。 

・佐渡市の決めではないかもしれないが、母親クラブ等の保護者会

を設置しなければならないと聞いている。 

・佐渡市の決めの中にはないが、必要であれば対応は考えなければ

ならない。 

 

・児童館の事業報告について、様式を統一した方がよいのではない

か。懇談会もそれぞれに開催してもよいのではないか。 

・市の児童館運営懇談会なので、開催を別にはしない。様式につい

ては統一を検討する。 

 

・畑野児童館の柔剣道場の畳の入替はしないのか。 

・柔道の畳については、その施設に合った畳が必要と聞いている。

両津総合体育館のものでは合わないのではないか。合わない場合

は切ったりする必要があるということもあり、そのままでよいと

判断したことも考えられる。 
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・ちのわの家では、毎年４月にファミリークラブの引継ぎをしてい

る。その際、行政からも参加していただき、要望や現状を知って

いただきたい。１９時から１時間ほどなので、対応をお願いした

い。 

・できる限り対応を考える。 

 

【その他】 

 

・ちのわの家は、低学年が多く利用している。不登校の高学年も利

用している。学校に児童クラブを設置しているが、スペースの問

題もある。加茂小は空き教室はあるが、複数必要となると難しい

し、空き教室は１階にはない。加茂小の大規模改修の際に考える

とよいかと思う。 

・長期休暇に児童館ではなく、他地区の児童クラブを利用している

児童もいる。児童館と児童クラブの役割に違いがあるので、ニー

ズ調査をする機会があっても良いのではないか。 

・畑野児童館は１２時開館。共働きの際、午前中は祖父母に依頼し

ている。長期休暇に真野児童クラブの利用も考えたが、友達がい

ないのでやめた。児童館が早い時間から利用できるとありがたい。

・小学校が違うというのは、友達関係の上で高い壁となっている。

共働き、女性の社会進出、ひとり親等増えていくのではないか。

利用時間が早くなると良いと思う。 

 

・畑野には児童館しかない。児童クラブも踏まえニーズ調査が必要

と考えている。 

 

・２月にちのわの家へ行った際、雪の日だったが、入った雰囲気が

良かった。子どもたちの靴がきれいに並べてあった。外で何かを

する日だったようだが、指導員の指導のもと、廊下に子どもたち

がきちんと整列していた。指導員が、生活面も含めて指導してい

るのがわかった。 

 

・市はお金がないというが、お金についての資料が何もない。財政

の資料があった方が、皆さんの納得が得られやすいのではないか。

・補助金等についての資料等、次回検討します。 

 

【まとめ】 

○来年度、早めに第１回を開催し、市の施設整備計画を確認しても

らった上で、保護者への説明を始めていく。 



 

 


